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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

В столице Таймыра обсудят стратегическое планирование развития территорий, 
являющихся опорными пунктами развития Северного морского пути 

28 июня столицу Таймыра с рабочей поездкой посетят депутаты – члены Комитета 
Государственной Думы по федеративному устройству и вопросам местного самоуправления, 
представители законодательных и представительных органов государственной власти 
субъектов РФ.  

В г.Дудинке высокие гости примут участие в совещании «Стратегическое планирование 
развития территорий, являющихся опорными пунктами развития Северного морского пути». С 
докладом по основному вопросу круглого стола выступит председатель Комитета 
Государственной Думы по федеративному устройству и вопросам местного самоуправления 
Алексей Диденко. Исполняющий обязанности заместителя председателя Правительства 
Красноярского края Юрий Захаринский расскажет участникам совещания о перспективах 
развития красноярской Арктики. Доклад на тему «Развитие транспортного потенциала 
красноярской Арктики» представит первый заместитель министра транспорта Красноярского 
края Юрий Васильев. Глава Таймыра Сергей Ткаченко проинформирует о перспективах 
развития Таймырского Долгано-Ненецкого муниципального района.  

Практикой Института муниципального развития в вопросах правовой, образовательной и 
информационно-просветительской поддержки муниципальных образований Севера 
Красноярского края поделится Алексей Менщиков, директор ККГБУ ДПО «Институт 
муниципального развития». О роли государственно-частного партнерства в развитии 
арктических территорий на примере компании «Норникель» расскажет директор 
Департамента федеральных и региональных программ ПАО «ГМК «Норильский никель» 
Андрей Грачев. Павел Семизоров, депутат Законодательного Собрания Красноярского края, 
член комитета по делам Севера и коренных малочисленных народов представит доклад о 
проблемах социально-экономического развития северных территорий Красноярского края и 
предложениях по их решению.  

«Таймыр» 
На автомобильной дороге Дудинка – а\п «Норильск» проводится текущий ямочный 
ремонт 

По информации заместителя Главы Таймыра – начальника Управления транспорта, 
информатизации и связи Администрации муниципального района Олега Мозгунова, в целях 
обеспечения соответствия автомобильной дороги Дудинка – аэропорт «Норильск» технико-
эксплуатационным нормам, в настоящий момент проводится текущий ямочный ремонт.  

Работы на участках дороги, которые после суровой таймырской зимы не соответствуют 
предъявляемым требованиям, выполняются ООО «Илан-Норильск» в соответствии с 
гарантийными обязательствами. Напомним, подрядная организация выполняла капитальный 
ремонт дороги, протяженностью 54,3 км, в период с 2013 по 2017 гг.  

По словам заместителя Главы Таймыра, к 30 июня текущего года подрядчик завершит 
весь объем ямочного ремонта на участках дороги общей площадью 3700 кв. м.  

«С начала текущего года данная автомобильная дорога утратила статус «федеральной» 
и была передана в ведение Красноярскому краю. Ей присвоен статус «автомобильной дороги 
общего пользования регионального и межмуниципального значения Красноярского края». 
Дорога закреплена за хозяйственным субъектом – КГКУ «Управление автомобильных дорог 
по Красноярскому краю (далее – Управление)», –рассказал Олег Мозгунов.  

Управление приступит к содержанию дороги с 1 июля 2018 года. По словам Олега 
Васильевича, на 2018-2020 гг. из краевого бюджета для этих целей выделено порядка 158 
миллионов рублей. На содержание дороги в текущем году предусмотрено порядка 30 
миллионов рублей. В 2019 году лимит финансирования составит более 62 миллионов рублей. 
Порядка 65 миллионов будет направлено на выполнение комплекса работ по содержанию 
дороги в 2020 году. По результатам электронного аукциона работы по содержанию дороги 
будет производить подрядчик ООО «Илан-Норильск». 

«Таймыр» 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

В День города – к спортивным достижениям 
Любители спорта и активного отдыха 30 июня, в День города Дудинки смогут принять 

участие в спортивной программе. Так, в 12:00 на открытой площадке детско-юношеской 
спортивной школы им. А. Г. Кизима состоится турнир по мини-футболу, посвященный Дню 
города и Дню молодежи. Участие в соревнованиях уже подтвердили шесть команд. 
Обозначить участие своей команды можно по телефону: 8 902 552 4841. 

На Набережной площади за городскими часами с 14:30 начнется работа спортивных 
площадок по национальным видам спорта: прыжкам через нарты, метанию маута на хорей, 
ходьбе на чурбачках и перетягиванию палки. Силачи смогут проявить себя в поднятии гири и 
армрестлинге (борьбе на руках). 

 
Дудинские поселки готовятся к торжествам 

Череда традиционных праздников, посвященных Дню рыбака и Дню поселка, стартует 29 
июня в посёлке Левинские Пески. Следующие торжества пройдут в поселке Хантайское 
Озеро –  шестого июля сельчане отпразднуют 85-летие со дня основания поселка, а через 
неделю, 13 июля, День рыбака пройдет в Потапово. В Волочанке и Усть-Аваме Дни рыбака и 
посёлка пройдут 20 июля. 

В поселках будут чествовать заслуженных людей, старейших жителей и юбиляров. 
Награды и памятные призы получат отличившиеся представители рыбацкой профессии – 
индивидуальные предприниматели и рыбаки промысловых артелей. Перед сельчанами 
выступят артисты городского Центра народного творчества, солисты и коллективы местной 
самодеятельности. Программа торжеств включает и проведение спортивных соревнований, 
творческих и кулинарных конкурсов, выставок рисунков и изделий декоративно-прикладного 
искусства. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Повезет и бюджетникам, и платникам. В Норильском индустриальном институте вышел 
приказ о снижении стоимости обучения.  

С сегодняшнего дня в Норильском государственном индустриальном институте 
принимают документы от абитуриентов по результатам ЕГЭ. Только за первую половину дня 
26 июня документы подали 30 человек, среди них - четверо выпускников школ с золотыми 
медалями и аттестатами отличников. 

Как говорят в самом вузе, старт приема «дневников» - из числа вчерашних 11-классников 
и выпускников прошлых лет - можно считать удачным.  

До этого велся прием «заочников», на данный момент их заявилось 73 человека, и это 
еще не предел, уверена председатель приемной комиссии Татьяна Сазонова, ведь всего в 
норильском вузе для заочников минимум 100 бюджетных мест. Свое намерение получить 
второе высшее образование в НГИИ в этом году выразили уже 14 человек.  

Бюджетные места, которые нынче предлагает НГИИ для студентов дневного отделения, 
идентичны тем, что были в прошлом году. Вуз набирает студентов по таким направлениям 
подготовки, как строительство, информационные системы и технологии, электроэнергетика и 
электротехника, металлургия, горное дело, автоматизация технологически процессов и 
производств, экономика и другие - всего 10 позиций. 

«В этом году у нас грандиозная новость для тех, кто поступает на контрактную форму 
обучения, иными словами, для «платников» по программам бакалавриата и специалитета. 
Скидка будет беспрецедентной - от 10 до 50 процентов от общей стоимости. 50 процентов - 
для одаренных абитуриентов, тех, чей средний балл ЕГЭ при поступлении не ниже 60-70 
баллов (в зависимости от факультета); 10 процентов - для отдельных категорий, 
поступающих и обучающихся», - поделился в интервью «Заполярной правде» и. о. ректора 
НГИИ Дмитрий Дубров. 
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Напомним, 26 июля прием документов от тех, кто собирается учиться на бюджете, 
закончится. 1 августа - последний день приема оригиналов документов об образовании от 
ребят так называемой «первой волны» - первого этапа зачисления. 6 августа окончится 
вторая волна, а 18 августа стартует заявочная компания на внебюджетную (платную) форму 
обучения. В этом году годовая стоимость обучения для «платников» составит порядка 200 
тысяч рублей.  

Все дополнительные вопросы - в приемной комиссии вуза по телефону 47-39-47. 
«Заполярная правда» 

 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Красноярская прокуратура проверяет авиакомпанию в связи с задержкой рейса. Вылет 
был задержан на 8 часов. 

Красноярская транспортная прокуратура проводит проверку по факту задержки рейса в 
Грецию на 8 часов. 

Инцидент произошел 23 июня этого года. Компания-авиаперевозчик из нашего региона 
выполняла чартерный рейс «Москва — Закинтос (Греческая Республика)». Однако рейс был 
задержан более чем на 8 часов. Предварительная причина задержки — техническая 
неисправность. 

В настоящий момент представители транспортной прокуратуры проводят проверку 
исполнения ООО «АК «НордСтар» законодательства о перевозках пассажиров воздушным 
транспортом. 

АиФ Красноярск 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярске зафиксировано превышение ПДК по 6 видам загрязняющих веществ. За 
неделю эколаборатории взяли 35 тысяч проб воздуха. 

Министерство экологии и рационального природопользования края озвучило итоги 
мониторинга качества атмосферного воздуха с 18 по 24 июня 2018 года. За неделю на 
«горячую линию» поступил 41 звонок от жителей Красноярска. Передвижная эколаборатория 
выезжала 17 раз. Причём, замеры проводились во всех районах города. Превышения 
концентрации загрязняющих веществ в пределах 1−2 ПДК зафиксированы по сероводороду, 
пыли, гидрофториду, гидрохлориду и формальдегиду. Кроме того, в микрорайоне Солнечный 
было зафиксировано превышение по бенз (а)пирену. Всего за неделю краевой 
наблюдательной сетью проведено более 35 тысяч отборов проб воздуха, — сообщает 
краевой портал. 

АиФ Красноярск 
 

В Красноярском крае запретят шуметь в подъездах. Закон о тишине собираются 
распространить и на нежилые помещения. 

Депутаты Законодательного Собрания Красноярского края ужесточат закон о тишине. 
Соответствующие поправки в Кодекс об административных правонарушениях вынесены на 
сессию регионального парламента. 

Дело в том, что сейчас в период с 22 до 9 часов в рабочие дни и с 9 до 22 часов в 
воскресенье нельзя проводить ремонтные работы, сопряженные с нарушением тишины 
только в жилых помещениях. Меж тем, в многоквартирных домах есть лестничные площадки, 
коридоры, колясочные, технические этажи, подвалы, крыши и т. д., которые таковыми не 
являются, но их тоже ремонтируют и шумят, в том числе и во внеурочное время. 

«Действующая же версия закон на них не распространяется, — говорят депутаты, — из-
за этого суды и административные комиссии считают, что шум тут не является 
правонарушением». 
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Внесенные в ЗС поправки предлагают распространить закон о тишине и на нежилые 
помещения, применяя к его нарушителям те же санкции, что предусмотрены против шумящих 
в квартирах. 

Новую версию закона уже приняли в первом чтении на июньской сессии Заксобрания. 
Теперь комитет по безопасности и защите прав граждан рекомендовал принять ее и во 
втором чтении. Это должно произойти 5 июля 2018 года на очередной сессии. 

Newslab.ru 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин дал 15 поручений по итогам прямой линии 
Президент Владимир Путин утвердил перечень из 15 поручений по итогам прямой линии, 

прошедшей 7 июня. Список поручений президента опубликован на сайте Кремля. 
«Президент утвердил перечень поручений по итогам специальной программы “Прямая 

линия с Владимиром Путиным”, состоявшейся 7 июня 2018 года», — говорится в сообщении. 
Путин, в частности, поручил правительству при участии АО «Дом.рф» завершить 
строительство жилья, возводимого с привлечением средств дольщиков. 

Президент распорядился подготовить поправки в законодательство, которые позволят 
субсидировать выдачу ипотечных кредитов под 6% семьям с четырьмя и более детьми. 
Правительство, администрация Кремля и органы исполнительной власти субъектов страны 
должны также проанализировать ситуацию по оплате труда бюджетников и принять меры, 
чтобы не допустить ее снижения. На это жаловался один из дозвонившихся до президента 
учителей. 

Путин потребовал от Федеральной антимонопольной службы (ФАС) отслеживать цены 
на авиационное топливо и авиабилеты, чтобы не допустить их «необоснованного роста». 

Ведомства также должны до 20 декабря представить предложения, позволяющие по 
упрощенной схеме выдавать российское гражданство специалистам из-за рубежа, 
«профессионализм которых востребован российской экономикой». Путин рекомендовал 
региональным властям помочь также обустроиться в России гражданам, переселившимся в 
Ростовскую область из-за конфликта на юго-востоке Украины.  

Прямая линия с президентом в этом году длилась 4 часа 20 минут. Всего к Путину 
поступило более 2 млн обращений. Президент во время общения с россиянами ответил на 73 
вопроса. 

Ведомости 
 
Медведев пообещал не допустить дискриминацию по возрасту на рынке труда   

Правительство в связи с пенсионной реформой примет меры для недопущения 
дискриминации по возрасту на рынке труда, заявил премьер Дмитрий Медведев на 
совещании по развитию экономики и социальной сферы.  

«Известно, что работодатели <...> далеко не всегда охотно берут на работу людей в 
возрасте, пожилых людей. Многие сейчас уже волнуются, что будет сложно сохранить работу, 
найти новую работу, несмотря на то что это хорошие специалисты, с огромным опытом, 
зачастую с уникальной квалификацией, – сказал Медведев (цитаты по "Интерфаксу"). – Нам 
очень важно не потерять ни одного профессионала, приложить все усилия, чтобы у людей в 
зрелом возрасте не было проблем при приеме на работу».  

«Возраст ни в коем случае не должен быть причиной для увольнения людей. 
Дискриминация в трудовых отношениях по возрасту у нас законодательно запрещена», – 
напомнил премьер.  

В связи с этим Медведев призвал правительство максимально внимательно отнестись к 
планируемому повышению пенсионного возраста. «Нужно серьезно перестроить работу с 
кадрами старшего возраста, подумать, что дополнительно можно сделать для таких 
специалистов», – отметил премьер.  

Для людей старшего поколения необходимо предоставить возможность переобучения, 
указал Медведев. По его словам, в связи с этим будут организованы обучающие программы, 
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которые позволят людям освоить востребованные или новые специальности. 
Кроме того, подчеркнул Медведев, среди возрастных специалистов важно уделять особое 
внимание диспансеризации, профилактическим осмотрам и стимулированию занятий 
физкультурой.  

Ранее министр труда и соцзащиты Максим Топилин констатировал, что по мере 
повышения пенсионного возраста будут увеличиваться риски, связанные с трудоустройством 
находящихся на пороге пенсии граждан. Он подчеркнул, что работники должны иметь 
возможность пройти программу переобучения. Министр пообещал, что Роструд будет 
совместно с регионами внедрять программы повышения квалификации лиц предпенсионного 
возраста.  

Правительство предлагает поэтапно увеличить пенсионный возраст для мужчин с 
нынешних 60 лет до 65 к 2028 г., для женщин – с 55 до 63 лет к 2034 г. Пенсионный возраст 
будет расти с 2019 г. каждые два года на год. В 2020 г. возраст выхода на пенсию составит 61 
год для мужчин и 56 лет для женщин, в 2022 г. – 62 и 57 лет соответственно. Повышение 
пенсионного возраста будет сопровождаться увеличением пенсий. 

Ведомости 
 

Отделка квартиры станет жилищной нормой     
В ведомственный приказ Минстроя о критериях стандартного жилья добавят пункт о 

вводе квартир с отделкой. Об этом пишут "Известия", ссылаясь на источник в Министерстве 
строительства и ЖКХ. Как уточнили в госкомпании "Дом.РФ", речь идет о чистовом ремонте: 
установке окон, дверей, сантехники, выравнивании потолков. Выбор итоговых отделочных 
материалов в рамках стандарта предлагается согласовывать с собственником на основании 
вариантов от застройщика.  

Отделка квартиры станет критерием стандартного жилья в России, рассказал 
«Известиям» замглавы замминистра строительства и ЖКХ Никита Стасишин. По его словам, 
в Москве такой стандарт реально внедрить достаточно быстро, тогда как в регионах 
безболезненно это сделать может не получиться.  

Пункт об отделке планируется ввести в приказ Минстроя о критериях стандартного 
жилья — нового термина, пришедшего на смену понятию домов экономкласса. 
Предполагается, что требования к такому жилью будут включать в себя наличие чистовой 
отделки квартиры на этапе строительства, пояснили "Известиям" в пресс-службе Минстроя. 
При этом в ведомстве не пояснили, к какой категории жилья будут относится квартиры без 
отделки.  

Это снимает с собственника необходимость нести дополнительные издержки по 
организации отделки и ремонта: проведению систем инженерно-технического обеспечения, 
решению технических вопросов, организации строительных работ. В результате удастся не 
только сократить время заселения в квартиру после ее покупки, но и сэкономить личный 
бюджет, сказали в Минстрое. Кроме того, отделка будет включаться в ипотечный кредит.  

"Речь идет о чистовой отделке помещений. В квартире будут установлены окна, двери, 
выровнены потолки, стены подготовлены для финишной отделки, проведена разводка 
электричества, установлены приборы учета и сантехника, — прокомментировали данный 
стандарт "Известиям" в пресс-службе "Дом.РФ". Выбор финишных отделочных материалов 
предлагается согласовывать с собственником на основании каталога, который предлагает 
застройщик, добавили в госкомпании.  

В августе 2017 года власти Москвы закрепили стандарты отделки для домов в рамках 
городской программы реновации. На каждый квадратный метр будет выделяться 11,1 тыс. 
рублей, заявлял заммэра Москвы Марат Хуснуллин. 

 Финмаркет 
 

Эксперты оценили шансы россиян дожить до нового пенсионного возраста  
Среди первого поколения россиян, которые достигнут пенсионного возраста в 65 и 63 

года, не дожить до пенсии могут 17,4% мужчин и 6,5% женщин, следует из расчетов 
Института демографии ВШЭ 
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 Вероятность дожития мужчин, которые будут выходить на пенсию в течение 
предложенного правительством переходного периода, до пенсионного возраста составляет 
от 82 до 96%, для женщин этот показатель находится на уровне 93–99%. Такие оценки 
содержатся в расчетах Института демографии Высшей школы экономики, подготовленных 
для РБК. Они сделаны на основе данных базы Human Mortality Database и сценария 
изменений в смертности, заложенного в средний (наиболее вероятный) вариант прогноза 
Росстата, пояснил РБК заместитель директора Института демографии НИУ ВШЭ Михаил 
Денисенко. 

Процесс повышения пенсионного возраста для мужчин продлится десять лет — с 2019 
по 2028 год — и затронет мужчин 1959 года рождения и младше. У ныне живущих 
потенциальных пенсионеров шансы дожить до пенсии, согласно расчетам ВШЭ, будут 
снижаться от года к году. Так, среди мужчин 1959 года рождения вероятность дожития до 
нового пенсионного возраста составляет 95,8% (61 год), среди родившихся в 1960 году — уже 
91,7% (62 года), в 1961 году — 88,9% (63 года), в 1962 году — 85,6% (64 года). Эти расчеты 
затрагивают мужчин, доживших до 2018 года, и не учитывают тех, кто, родившись в период с 
1959 по 1962 год, скончался раньше. 

Первым поколением мужчин, которые выйдут на пенсию в 65 лет (с учетом поэтапного 
повышения пенсионного возраста), будут мужчины 1963 года рождения. Вероятность дожития 
до пенсии, по оценке экспертов, для них составит 82,6%. То есть не доживут до пенсии 17,4% 
мужчин. 

При действующем пенсионном возрасте в 60 лет шансы мужчин дожить до пенсии выше. 
Для 1959–1963 годов рождения они составляют 92–98%, следует из оценок Института 
демографии. 

У женщин, которым пенсионный возраст подняли на восемь лет, переходный период 
продлится до 2034 года. Он затронет женщин 1964–1971 годов рождения. Вероятность их 
дожития до новых пенсионных возрастов выше, чем у поколения мужчин, подпадающих под 
переходный период реформы, свидетельствуют расчеты экспертов. Для 1964 года она 
составляет 98,9%, для 1965-го — 97,8%, для 1966-го — 97%. Однако, как и в случае с 
мужчинами, этот показатель ниже вероятности дожития до действующего пенсионного 
возраста, кроме того, он падает каждый год. Для женщин 1971 года, которые впервые выйдут 
на пенсию в 63 года, вероятность дожития составит уже 93,5%. 

Российские женщины живут дольше мужчин (ожидаемая продолжительность жизни — 77 
лет против 67, по данным Росстата (.pdf) на 2017 год). Но на пенсию они выходят раньше 
мужчин — такой подход сохранится и при повышении пенсионного возраста. Для сохранения 
разницы в пенсионном возрасте мужчин и женщин нет демографических и экономических 
причин, но это социокультурная норма и своего рода послабление за то, что они ухаживают 
за детьми и пожилыми, говорила РБК директор по социальным исследованиям НИУ ВШЭ 
Лилия Овчарова. С другой стороны, пенсионный возраст женщинам поднимут заметно 
сильнее, чем мужчинам (на восемь лет против пяти). Необходимость сближения возраста 
выхода на пенсию мужчин и женщин обусловлена «изменением статуса женщины в 
обществе», говорилось в пояснительной записке к правительственному законопроекту: 
сокращение возрастного разрыва стало шагом к обеспечению гендерного равенства. 
Впрочем, профсоюзы ранее предложили поднять пенсионный возраст для женщин не до 63, а 
до 60 лет. 

РБК направил в Минтруд, который выступал разработчиком законопроекта о пенсионном 
возрасте, запрос с просьбой представить оценки дожития поколений мужчин и женщин до 
новых пенсионных возрастов в рамках переходного периода. 

РБК 
 
Правительство срывает собственный план по спасению экономики. Повышение 
налогов помешает инвестиционному ускорению 

 У экономики РФ особый путь: один шаг вперед, два шага назад. Так бизнес-омбудсмен 
Борис Титов прокомментировал подготовленный в Минэкономразвития (МЭР), исходя из 
поручений президента, план по ускорению инвестиционного роста. Ведомство планирует 
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создать Фонд инфраструктурного развития и использовать в том числе средства 
индивидуального пенсионного капитала (ИПК), концепция которого пока пробуксовывает. С 
одной стороны, власти рассуждают об инвестиционном рывке, с другой – выжимают из 
экономики соки, повышая налог на добавленную стоимость (НДС) и лишая бизнес надежд на 
смягчение денежно-кредитной политики, замечают эксперты.  

Бизнес хотел бы, чтобы фискальная система в России была стабильна. И на этом фоне 
повышение ставки НДС, анонсированное правительством, «наименьшее зло из всех 
вариантов целевого финансирования программ, связанных с реализацией майского указа 
президента». Такое заявление сделал во вторник президент Российского союза 
промышленников и предпринимателей (РСПП) Александр Шохин на брифинге по итогам 
правительственного совещания.  

«Мы понимаем, что сделать маневр в пользу образования, здравоохранения, развития 
инфраструктуры в нынешних условиях достаточно трудно в ожидании, скажем, высоких 
темпов роста, превышения общемировых трендов. Источники нужно искать уже сейчас», – 
пояснил Шохин.  

По его словам, с повышением ставки НДС с 18 до 20% «можно справиться». «Поэтому 
мы одновременно поддерживаем позицию правительства о том, что налоги на фонд оплаты 
труда, страховые взносы сохранятся на постоянной основе на уровне 30% к фонду 
заработной платы, – добавил Шохин. – Сейчас эта ставка называется льготной, она все 
время подтверждается». Закрепление на постоянной основе суммарной ставки страховых 
взносов – хорошее решение, отметил Шохин.  

Но такой благодарственный настрой поддерживают не все бизнесмены. Не все считают, 
что экономика «стерпит» повышение ставки НДС. Более того, некоторые бизнесмены 
предупреждают, что такая налоговая новация может даже сделать бессмысленным 
подготовленный в Минэкономразвития план по обеспечению инвестиционного рывка.  

На прошлой неделе МЭР направило в кабмин предварительную версию Плана 
мероприятий по ускорению темпов роста инвестиций в основной капитал и повышению до 
25% их доли в ВВП (документ есть в распоряжении «НГ»).  

План был разработан, исходя из поручений президента, сделанных им по итогам 
мартовского Послания Федеральному собранию. Этот документ должны были разрабатывать 
и утверждать правительство совместно с Центробанком (ЦБ). В настоящее время в 
Минэкономразвития продолжают поступать ответы профильных ведомств, поэтому 
корректировка целевых ориентиров будет продолжена, сообщается в преамбуле.  

Сейчас «проект плана включает пять ключевых блоков мер, направленных на (1) 
улучшение инвестиционного климата и снижение издержек бизнеса, (2) комплексное развитие 
инфраструктуры, (3) развитие конкурентной среды и повышение эффективности компаний с 
госучастием, (4) финансовое обеспечение инвестиционной активности, а также (5) 
отраслевые меры».  

Первый блок предполагает устранение избыточных, устаревших и противоречащих друг 
другу законодательных требований (срок – 2018–2024 годы); создание прозрачной системы 
регулирования неналоговых платежей предпринимателей, причем уже в сентябре 2018-го 
должен появиться закон о включении отдельных неналоговых платежей в Налоговый кодекс; 
обеспечение предсказуемости и стабильности тарифного регулирования для частного 
сектора, при этом в июне 2019-го должен появиться закон об основах долгосрочного 
госрегулирования тарифов в инфраструктурном секторе и т.д.  

Во втором блоке прежде всего прописаны «разработка и внедрение принципов и 
механизмов формирования и инвестирования средств Фонда инфраструктурного развития». 
Срок – декабрь 2018-го. В этом же блоке упоминаются меры по совершенствованию системы 
государственно-частного партнерства. 

Третий блок мер призван снизить долю государства в экономике, предполагается 
принятие законов, ограничивающих присутствие государства на конкурентных рынках, в том 
числе в банковском секторе. Так, в 2018–2024 годах должна быть разработана и реализована 
«дорожная карта» выхода из капитала санируемых банков. Должны быть реализованы 
существующие и разработаны новые планы приватизации. К марту 2019-го должен появиться 
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закон, который переводит торги по продаже приватизируемого госимущества в 
электронную форму.  
         В четвертом блоке упоминаются такие меры, как разработка и реализация программы по 
упрощению доступа малого и среднего бизнеса к кредитным и лизинговым средствам (срок – 
ноябрь 2018-го), создание добровольной накопительной пенсионной системы на основе ИПК 
(срок – 2018–2020). Также в качестве финансового источника рассматривается система 
страхования жизни, которую предстоит развить. Пятый блок – отраслевые меры – пока не 
сформирован.  

Казалось бы, в плане упоминаются правильные слова и даются красивые обещания, но 
он не становится от этого убедительнее: во многих случаях сроки, да и сами ожидаемые 
результаты, можно назвать нереалистичными, почти маниловщиной.  

Один из примеров – ИПК. Эта концепция не просто сырая, она еще и вызывает, похоже, 
не менее горячие споры, чем другие недавние новации правительства. Сначала 
предполагалось, что граждане после реформы накопительной системы будут вносить в 
накопительную часть пенсии до 6% от зарплаты в негосударственные пенсионные фонды – 
правда, эти отчисления чиновники хотели сделать как бы добровольными, а по факту 
принудительными, внедрив механизм автоподписки. Затем автоподписку решили заменить 
авторегистрацией, но со стороны это выглядело как терминологическая уловка: похоже, 
отчисления за работников должны делать работодатели, которым обещали льготы. 
Окончательные решения были отложены, концепция обрастала противоречиями. Теперь 
первый вице-премьер и глава Минфина Антон Силуанов заявил, что концепция будет внесена 
в правительство в этом году.  

Не менее странным выглядит расчет на то, что российские банки после санации 
получится кому-то перепродать – и это на фоне и так низкой инвестиционной 
привлекательности банковского сектора, который почти поделен между госбанками, на фоне 
макроэкономической неопределенности.  

«Все нужно, все полезно», – прокомментировал план Минэкономразвития Борис Титов. 
Но где действия, которые приведут к наращиванию уровня инвестиций до 25% в ВВП? «Без 
смягчения денежно-кредитной политики, повышения доступности кредитов, ударного 
налогового стимулирования инвестиций в модернизацию и создание производств прорыва не 
случится, – сообщает на своей странице в сети Facebook Титов. – А у нас тем временем 
повышают НДС и тормозят дальнейшее снижение ключевой ставки. Шаг вперед – два шага 
назад, в чистом виде».  

Как вчера пояснили «НГ» в пресс-службе бизнес-омбудсмена, Титов «изложил позицию 
перерабатывающей промышленности, сектора малого и среднего предпринимательства, 
агропрома и т.д., при этом у сырьевого сектора позиция может отличаться». Это отличие уже 
продемонстрировал глава РСПП – союза, объединяющего крупнейших представителей 
бизнеса в энергетическом, банковском секторах, машиностроении, оборонно-промышленном 
комплексе, строительстве, химическом производстве и т.п.  

«Бизнес посоветовал бы насытить наконец российскую экономику деньгами. 
Сегодняшнее отношение денежной массы к ВВП в 48% является недопустимо низким, а 
отсутствие доступных кредитов не позволяет развивать новые проекты. Кроме того, нужно 
изменить параметры налоговой системы – перенастроить ее с сиюминутного выкачивания 
ресурсов из экономики на создание условий для развития, – поясняют в пресс-службе бизнес-
омбудсмена. – Инвестиции в новые производства и модернизацию действующих нужно 
стимулировать за счет налоговых вычетов. Подобная политика позволила бы очень быстро 
нарастить налоговую базу не только за счет экспорта сырья. Но, к сожалению, правительство 
ее не придерживается».  

«Меры, предложенные в Минэкономразвития, очень правильные, идеально стерильные. 
Придраться к ним практически невозможно, поскольку нет никакой конкретики. Это же 
становится и слабым местом озвученных предложений», – соглашается директор Института 
актуальной экономики Никита Исаев. Позиция «Мы за все хорошее и против всего плохого» 
«никак не ликвидирует уязвимые места прежних программ поддержки», добавляет он. По 
мнению Исаева, на фоне принимаемых налоговых решений «программа ускорения экономики 
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от МЭР – это лишь попытка подсластить горькую пилюлю, причем и сахар не дают, а 
только показывают на картинке». При этом, по данным Всемирного банка, налоговая нагрузка 
в РФ не такая уж и низкая: в 2017-м в России реальная налоговая нагрузка на бизнес (с 
учетом неналоговых платежей) составила 47,4% – столько бизнесмены отдают из своей 
прибыли. В среднем по миру показатель 40,6%.  

«Повышение НДС будет вытягивать из экономики около 600 млрд руб. в год. Либо 
напрямую за счет снижения отпускных цен, либо косвенно из-за снижения спроса на 
подорожавшую продукцию, но прибыль компаний будет уменьшаться, что затормозит 
технологическую модернизацию, – ожидает Исаев. – В стороне не останутся и простые люди. 
Они будут вынуждены еще сильнее ограничить свое потребление, ухудшив качество жизни».  

«Повышение НДС скажется отрицательно: повысится инфляция, снизится спрос, 
увеличится прямая или косвенная нагрузка на бизнес. Насколько этот негатив может быть 
компенсирован предложенными в Минэкономразвития мерами – вопрос, – говорит главный 
экономист «БКС Глобал Маркетс» Владимир Тихомиров. – Пока не ясно, будут ли эти меры 
воплощаться быстро и систематически, будут ли они обеспечены достаточным 
финансированием». 

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Пенсионный шок: Путин дрогнул, Медведев рухнул. Опыт массовых экономических 
протестов у нашей власти мал. Фактически он сводится к воспоминаниям о монетизации 
льгот в 2005 году. 

Непопулярная реформа упала на подготовленную почву — о ней объявили как раз в то 
время, когда народ с растущим неодобрением смотрел наверх. 

Начальство с понятным интересом следит за реакцией широкой публики на свой план 
сокращения числа пенсионеров, чтобы, в зависимости от меры неодобрения, смягчить его 
или в самом крайнем случае даже отменить. 

Опыт таких ситуаций у нашей власти мал. Фактически он сводится к воспоминаниям о 
кризисе 2005 года, когда массовый выход на улицы работающих пенсионеров заставил 
сменить не только технологию, но и идеологию монетизации льгот. Именно беспорядки 
переломили ход той реформы. Вырвавшиеся тогда же в прессу крики и возражения, 
бездействие и нерешительность «Единой России», а также и падение рейтингов Владимира 
Путина и руководящих структур, длившиеся полгода — год, были лишь сопутствующими 
явлениями. 

Ожиданий крупных уличных акций сейчас, видимо, нет. Скорее уж они возможны после 
принятия и подписания реформаторского закона, то есть осенью. И то, в отличие от 2005-го, 
будущие потерпевшие не являются четко обрисованной однородной группой, и, видимо, 
менее способны к коллективному действию. Нет и популярной альтернативной доктрины, 
которая могла бы объединить людей. 

Но на месяцы вперед можно пока и не заглядывать, а пока что просто подвести итоги 
первой волны народного гнева. 

Ввиду вялости публичных протестов, не особенно энергичных на фоне футбольного 
чемпионата, лета, неясности окончательных руководящих планов и продолжающегося 
путинского молчания, главной формой выражения недовольства стала петиционная 
деятельность. 

Назвать ее масштабы большими, по-моему, нельзя. По крайней мере, на конец июня. 
На официальном сайте «Российская общественная инициатива» две антиреформенные 

петиции быстро получили по 100 тысяч подписей (после чего дальнейший сбор 
автоматически прекращался, чтобы начальство не воспринимало излишнюю массовость как 
давление на себя), а третья буксует сейчас около 70 тысяч подписей. 

Основной интерес сосредоточен, однако, вокруг этой петиции. Власти ее публично 
признавать не станут и официальным порядком рассматривать не будут, но зато она не 
загнана в казенные рамки, и может поэтому служить мерилом недовольства. 
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К 26 июня там накопилось 2,5 млн подписей, и она, наконец, слегка обошла 
предыдущего петиционного фаворита — призыва «остановить отстрел бездомных животных 
накануне ЧМ-2018» (2,3 млн подписей). 

Ругайте меня, если хотите, но я эту антиреформенную акцию мощной назвать не могу. 
 Однако есть и другие новости. Если смотреть на восприятие пенсионных новаций не 

отдельно, а как на часть более широких перемен в отношениях низов и верхов, то сдвиги 
последнего времени действительно впечатляют. 

 И тут придется обратиться к продукции наших опросных служб. Да, со знанием ее 
условности и их лукавства, но и с пониманием того, что нечто важное они уловить смогли. 

«Левада-центр» то ли не замерял, то ли пока не обнародовал что-либо о пенсионной 
реформе. Но получилось даже лучше. Опубликованные недавно данные о народных 
настроениях на конец мая (т.е. еще в предреформенную эпоху) говорят о снижении 
популярности Владимира Путина (в мае его хотели видеть более или менее вечным 
президентом 51% опрошенных против 67% годом раньше); о нацеленности людей на 
«решительные перемены», расшифровываемые ими вовсе не как новый раунд жертв и 
лишений, а напротив, как рост уровня жизни; и, наконец, о всеобщем скепсисе относительно 
возможностей как раз тогда переутвержденного правительства (лишь 24% опрошенных ждали 
от него в мае «решения стоящих перед страной проблем»). 

Иначе говоря, пенсионная реформа упала на подготовленную по-своему почву — о ней 
объявили как раз в то время, когда народ с растущим неодобрением смотрел наверх. 

В сущности, о том же — и свежие опросы ВЦИОМа, самой, как иногда говорят, 
провластной из опросных служб. Рейтинги вождей и главнейших учреждений, замеренные 
ВЦИОМом как до, так и после провозглашения пенсионных проектов, говорят о плавном 
снижении всех индикаторов, которое было лишь слегка подхлестнуто обещанием повысить 
пенсионный возраст. 

При этом рейтинг Путина, хоть и потерял за последние месяц — два немало очков, по-
прежнему высок. Индикаторы правительства даже и сейчас, если, конечно, верить ВЦИОМу, 
не так уж плохи: доля доверяющих ему все еще чуть выше, чем доля не доверяющих. 

А вот у премьера Медведева расклады, которые и раньше не блистали, стали во второй 
половине июня совсем печальными. На вопрос, согласны они или не согласны доверить ему 
«решение важных государственных вопросов», всего 9% опрошенных ответили 
утвердительно, а 21% — отрицательно. Только у Жириновского пропорция еще хуже: 10% 
респондентов (больше, чем у премьера!) согласны доверить лидеру ЛДПР важные 
госвопросы, а 30% — нет. 

Можно ли сказать, что Дмитрий Медведев стал, так сказать, первой жертвой реформы и 
превратился в токсичный политический актив, сохранение которого будет обходиться системе 
все дороже? 

Обратимся за ответом к еженедельным замерам Фонда «Общественное мнение», самым 
авторитетным в опросной лиге. 

Сведения ФОМа подтверждают, что практически все властные рейтинги идут вниз уже 
второй месяц. Отношение доли доверяющих Владимиру Путину к числу не доверяющих 
составляет сейчас 67% к 28% (в среднем за май было 76% к 19%). Это наихудший результат 
за все посткрымские годы. Но запас прочности, как видим, велик и сегодня. 

Как ни странно, кое-как держится, при всех потерях, даже «Единая Россия» — о 
положительном к ней отношении сообщают 44% респондентов, а об отрицательном — 37% (в 
мае перевес симпатизантов был двойным). 

А вот о рейтингах Дмитрия Медведева можно сказать одно: рухнули. В полосу неудач он 
вступил еще весной прошлого года, после появления расследования Навального. До этого — 
и в предкрымские и, тем более, в посткрымские времена — положительных оценок у него 
всегда было больше, чем отрицательных. Но, начиная с апреля 2017 года, доля считающих, 
что он на своем посту работает плохо, всегда была, следуя ФОМу, такой же или чуть более 
высокой, чем доля довольных его работой. 
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В мае перевес недовольных над довольными вырос до 4%, а сейчас подскочил 
уже до 18%. Если же говорить не об оценках работы, а о персональном доверии, то 
соотношение доверяющих и не доверяющих Медведеву составляет, по последнему опросу, 
29% к 60%. 

Перейдем к предварительным итогам. Народ устал от затягивания поясов. Во время 
президентской кампании его к тому же раздразнили обещаниями улучшить жизнь. 
Повторение этих обещаний в «майском указе», совпавшее с переутверждением 
правительства в том же примерно составе, что и раньше, вызвало всплеск раздражения и 
отозвалось снижением популярности всех руководящих лиц. Провозглашенный затем 
пенсионно-реформаторский план лишь подтвердил опасения и двинул процесс дальше. 

Пострадала популярность практически всех высших учреждений и лиц, начиная с 
первого, но самым слабым звеном оказался Дмитрий Медведев — всего лишь номинальный 
премьер и уж точно не автор и не вдохновитель реформы пенсий. Даже правительство в 
целом вызывает пока большее почтение, чем его формальный глава (при том, что у ФОМа 
его индикаторы куда менее оптимистичны, чем у ВЦИОМа). Так или иначе, по мере 
продвижения реформы, у публики, видимо, появятся и новые антилюбимцы, которых 
Медведев против собственной воли на какое-то время закрыл собой. 

Путинская эпоха знала отторгаемых народом министров и вице-премьеров, но 
растерявший даже видимость авторитета глава правительства вместе с почти таким же 
непопулярным кабинетом для нее новинка. Особо неприятная и вредная на фоне идущего 
сейчас спада почтения к системе в целом. В административно-политических перипетиях 
второй половины 2018 года эта проблема точно займет одно из основных, а может, и главное 
место. 

Росбалт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 27.06.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 62,79  ▼ 0, 16 

EUR 73,41  ▲ 0, 10 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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